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令 和 ３ 年 度 学 校 だ よ り 甲 府 市 立 南 西 中 学 校

銀 杏（いちょう） 第 ３ 号

学校教育目標「たくましい心と体をもち 学び合える生徒の育成」 文責：校長 石 井 敬

６２回目の誕生日６２回目の誕生日 明日４月２２日は、南西中学校の学校創立記念日。

私たちで言えば、誕生日に当たるとても大切な日と言え

ます。昭和３５年４月に産声を上げ、１８，３５７名の

卒業生をこれまでに送り出してきました。

学校沿革史をひも解いてみますと、開校式および第１

回入学式は伊勢小学校の講堂で行われ、現在の全校生徒

の約３倍に当たる６３０名の新入生を迎えました。当時、

この地では新校舎を建設中でしたので、一学期の間は南

中学校から８教室、西中学校から４教室を“間借り”し

て授業等が行われました。その後、９月１日に第一期分

の新校舎が完成し、１年生は晴れて新校舎へ移転となり、

南西中学校での生活が始まりました。校歌と生徒会歌が制定されたのもこの年の１０月でした。

翌年の昭和３６年４月には６０５名の１年生を迎え、全校生徒は１，２３６名に。さらに昭和３７

年４月に５６６名の１年生が加わったことで、この年から１・２・３年生全学年が揃いました。その

数なんと１，７９７名と、県内でも有数の大規模校であったことが想像できます。これだけの生徒数

ですので、部活動もそれに見合うだけのものがあり、１２の文化部（社会部、科学部、美術部、書道

部、吹奏楽部、計数部、語学部、家庭部、文芸部、写真部、合唱部、華道部）と１５の体育部（サッ

カー部、バスケ部、バレー部、野球部、庭球部、ソフトボール部、剣道部、体操部、ダンス部、陸技

部、ハンドボール部、水泳部、柔道部、卓球部、バドミントン部）から成りました。

また、当時の学校教育目標には

１ 人間の尊厳を知る人

２ 物事を深く考え、創造性豊かな人

３ 正しいことには快く従って行動する人

４ 健康、明朗にして情操豊かな人

５ 勤労を尊び、責任を果たす人

の５つが掲げられていました。教育には“不易と流行”と

いう言葉がありますが、“不易”の部分は昔も今も変わらず、

南西中の目指す子どもたちの姿として脈々と受け継がれて

いることがわかります。

明日は、子どもたちも私たちも、多くの卒業生やその保

護者の皆様、地域の方々、そして南西中に勤務した職員らが築き上げてきた長い歴史と伝統の上に今

の南西中があることを自覚するとともに、そこで学ぶことの意義や誇りを感じつつ、南西中のさらな

る発展のために努力していくことを心に思う、そんな一日にしたいと思います。

【開校当時の校舎】



児童会から生徒会へ児童会から生徒会へ ～生徒会活動ガイダンスを実施～
中学生になって、これまでの小学校の時とは異なる新しいものやこととの出合いを日々感じている

のが１年生だと思います。先週から始まった教科担任制の授業、数学・美術・技術といった教科の呼

び名の違い、体育の集団行動、先生たちとの距離感などなど様々な違いや驚きを全身に浴びつつそれ

らを吸収しようと頑張っている１年生ですが、月曜日には『生徒会活動ガイダンス』が行われ、生徒

会活動の目的や組織、活動内容などについて２・３年生から説明を受けました。

中でも、１年生が最も楽しみにしていたのが部活動紹介ではなかったかと思います。この日を境に

部活動見学が始まるとあって、興味津々といった様子でした。一方、２・３年生にとっては部員を増

やし活動をさらに活発にするためのアピールの場でしたので、実演を交えたり、「あいうえお作文」

的に部の紹介をしたりと様々な工夫を凝らしていました。その甲斐あって、放課後には、早速いくつ

かの部を見学に訪れた１年生がいたようで、２・３年生もホッと胸をなで下ろしたのではないでしょ

うか・・・。今後、見学期間を経て正式に入部が決まれば、２・３年生が１年生の面倒を見たり、技

術的なことを教えたりする光景が各部で見られるものと期待しています。

また、委員会活動の紹介では、私自身も各委員会の活動状況等を改めて知る機会となり、今週中に

所属する委員会を各クラスで決める１年生にとってはとても参考になったのではないかと思います。

３年生による歓迎の合唱や対面式での応援など、これまで脈々と受け継がれてきた“南西中三大文

化”は、実は歌声委員会や応援団が中心となって築かれてきたものであることを知り、１年生が委員

会活動に対する新たな意識や気持ちをもつきっかけになったことでしょう。

２１５名の会員による新たな南西中生徒会のスタートに期待が高まるガイダンスとなりました。

【茶道部：お手前を披露】 【見入る・聞き入る１年生】 【サッカー部：華麗な足技】

１年生代表お礼のことば

今日は、ぼくたち１年生のために生徒会ガイダンスを開いてくださり、ありがと

うございました。部活動や委員会のことがよくわかりました。ぼくは、対面式で見

た先輩たちの応援がかっこよかったので、ぼくも応援団になって頑張りたいです。

これからもぼくたち１年生にいろいろ教えてください。 （１－３ 芦沢 遥）

【入部勧誘のポスターも力作がそろいました！】


